



Postulat 269

Eingang Stadtkanzlei: 26. Mai 2015

Regionale Standortevaluation für regionale Saalsporthalle

Siedlungsverdichtung nach innen ist der Schlüssel für die raumplanerische Zukunft und gleichzeitig eine grosse Herausforderung. Rund um die S-Bahn-Haltestelle Mattenhof Kriens liegen jedoch mehrere Brachen, die ein grosses Potential für eine nachhaltige Siedlungsentwicklung nach innen aufweisen. Zentral gelegen, inmitten der Gemeinden Horw, Kriens und der Stadt Luzern und bestens erschlossen, ist das Gebiet ideal für eine urbane Wohn- und Arbeitsnutzung. Wie im Entwicklungsleitbild Luzern Süd festgelegt und von den Parlamenten Horw, Kriens und Luzern abgesegnet, wird rund um den Mattenhof mittelfristig ein neues Stadtzentrum entstehen.

Im März 2015 hat der Stadtrat Offenheit gegenüber dem privat initiierten Projekt einer regionalen Saalsporthalle auf dem städtischen Grundstück Mattenhof II kommuniziert. Die Postulantinnen sind der Meinung, dass eine regionale Saalsporthalle nicht dem Entwicklungsleitbild von Luzern Süd entspricht. Auch kann damit das hohe nachhaltige Entwicklungspotential für eine Wohn- und Arbeitsnutzung an besterschlossener Lage nicht ausgeschöpft werden. Eine Saalsporthalle konkurrenziert trotz der dazugehörigen Mantelnutzung die gewünschte Urbanität.

Laut Initianten ist die Realisierung einer Saalsporthalle im Interesse der gesamten Region. Es ist deshalb nicht nachvollziehbar, warum in ihrer Standortevaluation nur die Gemeinden Luzern, Horw, Kriens, Ebikon und Emmen berücksichtigt wurden. Die Agglomeration Luzern bzw. die Region Luzern muss in einem grösseren Massstab betrachtet werden. Nicht zuletzt umfasst der regionale Entwicklungsträger der Agglomeration, LuzernPlus, 25 Gemeinden. Ein möglicher, weiterer Standort wäre aus Sicht der Postulantinnen beispielweise das Gebiet rund um die S-Bahn-Haltestelle Rothenburg Station.

Wir fordern deshalb den Stadtrat auf, sich bei LuzernPlus für eine erweiterte Standortevaluation einer regionalen Saalsporthalle einzusetzen. Neben weiteren Standorten in den Mitgliedsgemeinden von LuzernPlus soll insbesondere der Standort Rothenburg Station näher geprüft werden.

Korintha Bärtsch
namens der G/JG-Fraktion